
  

 

グリーンクラブのみなさま、いつもお花のお世話をしていただきありがとうございます。 

本年もよろしくお願いいたします。 

 さて、今後の花苗検討の参考にさせていただきたく、みなさまのご意見をいただきたいと思い

ます。別紙のアンケートにご協力をお願いいたします。今年度配布の花苗は下記のとおりです。 

～第 1回配布の苗～  

1.インパチェンス      2. 千日紅        3. コリウス         4.サルビア 

 

 

 

 

5.ポーチェラカ       6.マリーゴールド     7.ナデシコ         8.バーベナ 

 

              

 

 

第 2 回配布苗～  

1.ハボタン             2.パンジー              3. ビオラ               4.ストック八重 

 

 

 

                        

5. ノースポール         6.スイートアリッサム    7. シロタエギク（白）   8.クリスマスローズ  

 

 

 

 

～第 3回配布苗～  

9.スイセン             1.キンセンカ             2. デージー              3.ムルチコーレ 

                          

 

 

 

4.ネモフィラ          5.マーガレット 

 

 

 

 

 ２０１９年 1 月 Ｖｏｌ.１８

 ～２０１９年新春号～

どのお花が好き

かしら？ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
ご意見・お問い合わせはお気軽にどうぞ 

  目黒区みどりと公園課利用係  

   Tel: 5722‐9242 Fax:3792‐2112 

 

グリーンクラブだよりは、ホームページでもご覧いただけます。                           

目黒区のトップページ→くらし・手続き→スポーツ・公園・余

暇→ボランティア→グリーンクラブ 

 

～秋に研修会を開催しました～ 

研修会にご参加いただき、ありがとうございました。前半は講義、後半は質疑など自由にご 

意見をいただきました。講義は、1）秋配布の花苗手入れについて 2）５月配布の冬越しでき

る苗について 3）宿根草の管理について先生よりお話いただきました。 

宿根草の管理について少しご紹介します。 

・水やりは株にあげない。株の間をぬうようにやる。植物は水がない 

と自分で水を求めて根を伸ばしていく。夏はホースに残っている水が 

お湯になっているので、水になってからまく。水滴がレンズになって、 

葉を焦がすので、葉にかけないようにする。花壇に植えてから３日は水をあげるが、そのあと

はあげない。乾いたらあげる。夏は心配な時に７時か８時くらいまでにあげる。冬は１０時ま

でにあげる。 

・肥料について：有機物は腐って、無機物になると植物に効く。化成肥料はあげ続けると土が

だめになる。花がどんどん咲いているときは速効性のものはあげない。元肥に腐葉土や堆肥、

骨粉、油粕を入れる。配布されているものでは、腐葉土とマグアンプを混ぜ込めば十分。 

みなさんからはこんな質疑があがりました。 

Ｑ：夏場、暑さがひどかったが、対策はありますか。 

Ａ：棒をたてて寒冷紗で覆ってやったり、乾燥防止にピートモスをまいたりすると効果がある

かもしれない。暑い中、水をやるとかえっておかしくなる。普段はあげないようにする。甘や

かさないほうがうまくいく。 

Ｑ：マリーゴールドがだめになってしまった。何か原因はあるか。 

Ａ：連作していると障害がでることがある。老廃物がたまってしまう状況になるので、土を交

換する。または、土の中に根切り虫がいる可能性があるので、探して、処分する。土壌改良は

冬に行うとよい。腐葉土、たい肥を混ぜ込む。石灰は１㎡に 100ｇくらい、１年に 1回まく。 

 こんな意見、感想も寄せられました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月に植え替えのために冬のお花を抜きました

が、まだパンジー、ビオラが咲き残っていたの

で、５歳児が押し花を作りました。その押し花

を使って卒園作品のランチョンマットを作るこ

とができ、とても活用させていただいています。 

 
コリウスの株を持参して株分けやさし芽など

の実務の方法の勉強になった。 

 

大変勉強になりました。植え方、水やり、手

入れ等々、知っているようで、知らない事が

あり、今後にいかして参りたいと思いました。

先生のお話も楽しくわかりやすかったです。 

 

仲間５人と仲良く楽しく世話しています。 日々の手入れ不足（人員不足）工夫していきたい。 

 

各クラブの問題点が違うので、参考になりました。 

１１月に配布される花の手入れなどを教えていただ

いてよかった。少しでも長く楽しめるようにしたいと

思います。参加されている方の質問なども聞くこと

ができてよかったと思います。 

研修会にご参加できなかったみなさまも次回のご参加お待ちしておりま

す。 

 

コリウスの株やタチアオイ、城南コマツナの種の持ちよりがありました。実習もでき

ましたし、みなさんで分けてお持ち帰りいただけました。ありがとうございました。 

 


